

Residentes acusan tala de árboles y un bajo nivel de reforestación

SECTOR ORIENTE. *El problema ocurre en cercanías de las avenidas Francia con Zenteno, donde se talaron varios ejemplares de gran altura que caracterizaban el lugar y albergaban una gran variedad de aves en anidación. La legislación no protege a estas especies al estar en sitios privados.*

Paola Rojas
paola.rojas@australosorno.cl

para las especies que se encuentran en terrenos privados.

FIN A LA BIODIVERSIDAD

Nuevamente, una tala de árboles abre el debate sobre el resguardo de añosas especies que se encuentran en sitios privados en Osorno, esta vez en el sector oriente, en un paño deshabitado a la altura de las avenidas Zenteno con Francia, donde se comenzaron a cortar algunos ejemplares que caracterizaban el lugar.

La denuncia fue realizada por vecinos, quienes sienten preocupación por la escasa vegetación que va disminuyendo en ese barrio, producto del desarrollo inmobiliario, además de la falta de protección clara

Hace algunos días, muchos residentes del sector vieron con preocupación la tala de varios álamos que se encuentran en un sitio que da hacia la calle Zenteno, pero que colinda con la parte posterior de los condominios de departamentos en la avenida Francia.

Una de ellos, Zaria Anusch, quien conversó con El Austral, señaló que “se trata de una gran hilera de árboles, que en Chile son considerados como una especie exótica, pero más hacia el lado de avenida Francia sí hay árboles nativos”.

“Empezaron a talar los álamos por el lado de Zenteno y



VECINOS EXPLICARON QUE EN EL LUGAR DEL SECTOR ORIENTE HABÍA UNA GRAN HILERA DE ÁRBOLES, QUE FUERON TALADOS.

yo me enteré porque empecé a sentir ruido desde el lado de atrás. Fui a mirar y le pregunté a la persona que estaba ahí cuántos iban a talar y me dijo que iban a ser talados los que están en el lado donde van a hacer una construcción, a un costado del supermercado”, manifestó.

La vecina cuestionó el hecho de que cuando se planifican estos proyectos, no se considera dejar las arboledas, sobre todo en este caso, ya que no cruza la mitad del sitio, sino que bordea el perímetro de éste, paralela a un muro divisor.

Además, Zaria Anusch explicó que, actualmente, los álamos

estaban florecidos y las aves se encontraban en la época de anidación, por lo que las ramas estaban llenas de estos animales.

“En esta época los árboles están llenos de aves y hay una tremenda biodiversidad. Entre octubre y febrero están repletos de pajaritos, o sea, esta es una maldad inmensa y eso se vio cuando los empezaron a cortar, porque gritaban todas las aves, me imagino porque tenían sus nidos”, subrayó.

Por ello, la vecina llamó incluso al municipio y le respondieron que cuando las constructoras hacen este tipo de intervenciones, estas se compro-

meten a reponer áreas verdes, pero la denunciante también cuestionó esa acción.

“No es lo mismo reponer un área verde que un árbol, porque un área verde en la práctica basta con plantar césped o poner un arbusto, que no es igual a tener un árbol, con toda la biodiversidad que alberga en medio de una ciudad. Lo encuentro terrible, sobre todo porque este es un sector que cada vez va quedando menos verde y avanzando el cemento”, manifestó.

AVANZA EL CEMENTO

Otro de los habitantes que alzó la voz por este hecho es Ismael

Garrido, quien comentó que esta tala viene a perjudicar gravemente el entorno, ya que estos cumplen una función primordial: dar sombra y refrescar el lugar, sobre todo ahora que viene un verano con altas temperaturas.

“Este es un tema que afecta a la ciudad en general, no es que sólo suceda aquí, y uno se pregunta cuál es el sentido de cortarlos. No sé si es falta de conocimiento, de gusto, pero es una falta de algo sí o sí, porque no tiene ningún sentido sacar árboles. Por último, si fuese por riesgo de caída, es algo que está pasando en todas partes: talar árboles y solo ponen



2 casos similares

ocurrieron en el centro de Osorno, en sitios privados de la avenida Mackenna, donde no hubo ninguna herramienta legal para evitar la tala.

(viene de la página anterior)

jueguitos y máquinas de ejercicios en las plazas para reemplazarlos. Uno compara con otras ciudades, como por ejemplo Valdivia, donde conservan sus árboles porque se pueden ver algunos muy antiguos en cualquier expansión urbana”, indicó.

El vecino criticó que, en ese sector de la ciudad, entre las avenidas Francia y Zenteno, se está avanzando rápidamente con un desarrollo inmobiliario, pero no se está comprometiendo verdaderamente con la conservación de los árboles existentes, además de la plantación y cuidado de nuevos ejemplares.

“No comprendo bien lo que está pasando, porque si una constructora quiere poner unos departamentos, siento que incluso le podría dar mayor plusvalía si existen árboles, ojalá un bosque, porque uno necesita sombra, protección, biodiversidad. Por eso no entiendo por qué llegan y los cortan”, agregó Garrido en relación con esta situación.

EN PROPIEDAD PRIVADA

Por su parte, el presidente de la Red Ambiental Ciudadana de Osorno, Ricardo Becerra, explicó que este es un tema que varias veces ha generado revuelo en la ciudad.

Hay ejemplos que ya se han visto hace algún tiempo en el centro, como el edificio en el que se encontraba el Banco Santander, en Mackenna con O'Higgins, donde los propietarios talaron los árboles existentes, o la añosa secuoya que se encontraba en un sitio privado de calle Mackenna, cerca del Registro Civil, la cual fue derribada y no hubo una herramienta legal para evitar esa decisión.

“Este sitio de Zenteno con Francia también es particular, propiedad privada, por lo que, verdaderamente, aquí depende del sentido común de los dueños, si cumplen o no con conservar estos árboles o talarlos. Lo preocupante es que dentro de esa hilera de árboles, algunos son nativos, pero la interpretación de la ley dice que

5 mil

metros cuadrados debe tener un bosque ubicado dentro de una propiedad privada para que los árboles estén protegidos por la ley contra la tala.



AGENCIA UNO

VECINOS TEMEN QUE POR EL DESARROLLO INMOBILIARIO ESTO SE VUELVA CADA VEZ MÁS COMÚN.

la protección de árboles nativos solo se da en su hábitat”, precisó.

Esto quiere decir que los árboles de sitios privados quedan

protegidos por ley cuando conforman un bosque de al menos una hectárea de extensión, por lo que, en este caso, por más que haya especies autóctonas,

podrían ser cortadas al ser un número reducido y encontrarse en un sitio privado.

El ambientalista agregó que este es un gran problema que

Una baja

forestación en la zona oriente es criticada por los vecinos, ya que el desarrollo inmobiliario no ha ido a la par de la incorporación de especies arbóreas.

afecta constantemente a distintos puntos de la ciudad, sobre todo en este sector, donde se han intervenido humedales y especies arbóreas. Por ello, es fundamental seguir con las acciones de la Red Ambiental, en torno a la plantación de especies nativas en todo el radio urbano y su posterior cuidado por parte de toda la comunidad.

ALTO RIESGO

En tanto, a través de un comunicado a los vecinos, desde la empresa que está a cargo de estos trabajos (Icoval), aseguraron que la razón de esta tala se debe a un tema técnico y operativo a futuro, ya que este tipo de árboles presenta un alto riesgo de desganche de ramas y caídas por temporales. Afirman que los que se retiraron presentaban un alto grado de inclinación.

Así mismo, aclararon que no se está realizando un retiro completo de los árboles de esa zona, sino que solo al deslinde con el sitio vecino. ☞